
Compte-rendu réunion CMJ du 8/02/2022

Présents : Conseillers CMJ : Noélie BLANCHARD, Perrine CHATAING, Lilian DOS ANJOS AFONSO,
Gabin GRANGE, Manon GURCEL, Elise  HILLERITEAU, Augustin  NEEL, Apolline ORIOL ; Elus
adultes : Jacques LAFFONT, Magali BLEIN, Sylvie DEMIZIEUX, Olivier DUFOUR, David ORIOL,
Christelle ROUSSET.

1- Projet « Lectures de Noël »

Elise, Perrine, Augustin et Yanis (membre du CMJ de l’an dernier) ont participé à ce projet. Les lectures
ont eu lieu le samedi 18 décembre 2021 à la salle des fêtes devant une centaine de personnes et ont été
appréciées de tous.
Les jeunes conseillers qui ont participé ont pu se rendre compte de l’investissement qu’un tel projet peut
demander.

2- Projet « Parcours sportif »

Un accord a été trouvé avec M. DE POUGNADORESSE, propriétaire du terrain dans la zone du stade,
pour implanter le parcours sportif. La mise en place pourrait se faire à partir du mois d’avril.

3- Projet à venir des « Gestes qui sauvent »

Les sapeurs-pompiers sont d’accord pour renouveler l’opération menée en 2019, mais il faut attendre que
la situation sanitaire s’améliore. Nous proposons de reprendre contact avec eux pour programmer une
date car il y a plusieurs impératifs préalables, une fois cette date fixée :

- Rencontrer les sapeurs-pompiers pour préparer l’évènement
- Faire de la publicité et demander des inscriptions
- Avoir suffisamment de personnes inscrites (50 à 60)
- Disposer d’une grande salle libre

4- Projet à venir des « Jardins partagés »

Les  jardins  partagés  existants  déjà,  les  jeunes  conseillers  sont  d’accord  pour  rencontrer  Benoît
CHABANNE du club nature et M. PLANTEROSE qui pourraient associer le CMJ à leurs actions. 

 Nous prévoyons de proposer à ces personnes de venir lors du CMJ du mois d’avril.

5- Projet en cours de « Sécurisation des passages piétons »

Des petites lumières clignotantes ont été ajoutées sur les passages piétons proches de l’école publique. 
Il a été demandé aux services techniques de la commune de repeindre les passages piétons existants afin
de les rendre plus visibles. Cela devrait être chose faite pour le printemps.

Nous avions évoqué lors du précédent CMJ de mettre des figurines près des passages piétons à proximité
des écoles.



Pour les figurines suivantes, le prix est très important : de 1700 € à 2000 € la pièce.

Nous allons demander un devis à l’entreprise CSL de Bellegarde-en-forez pour la rélaisation de
panneaux  représentant un enfant comme celui ci-dessous à droite, avec le dessin de Belgus, ci-
dessous à gauche, pour voir combien cela coûterait :

 

6- Projet « Marelles dans les cours »

Explication du pourquoi nous ne pouvons pas installer des marelles dans la cour de l’école privé : nous ne
pouvons pas intervenir à l’école Saint-Pierre justement parce qu’il s’agit d’un domaine privé. Si l’école
privée souhaitait que la commune l’aide dans cette démarche, elle devrait demander une subvention, qui
serait votée par le Conseil municipal.

Concernant  l’école  publique,  nous  prévoyons  lors  du  prochain  CMJ,  de  nous  rendre  sur  place  pour
décider de l’emplacement des marelles.

7- Préparation de la « journée citoyenne » du 2 avril

Le même jour, le 2 avril 2022, nous avons prévu de réaliser deux de nos projets, qui s’inscriront dans une
« journée citoyenne »,  en  même temps qu’une animation « Découverte  des  sentiers » organisée  par  la
commune en partenariat avec l’office du tourisme :

 Projet « Règles de bonnes conduite à vélo » :

o  un kit  pédagogique de prévention routière a été réservé auprès de la  communauté de
communes pour cette date,  afin d’organiser un circuit pour les vélos sur le parking du
stade.



 Les jeunes conseillers sont d’accord pour que l’on demande à la gendarmerie si elle
souhaite être présente pour encadrer ce circuit.

o Une demande a  été  faite  sur  les  sites  internet  de la  sécurité  routière,  du Ministère  de
l’intérieur  et  de  la  Préfecture,  pour  leur  demander  de  nous  faire  parvenir  des  flyers
« Circuler à vélo – Rouler en toute sécurité » (voir doc en PJ) en 500 exemplaires ; cette
journée serait notamment l’occasion d’en distribuer.
Un autre document pourrait  aussi  être intéressant pour les enfants,  sous la forme d’un
carnet de jeu. 
Nous allons demander un devis à une imprimerie pour voir combien cela nous coûterait
d’en faire imprimer environ 400 exemplaires.

 les jeunes conseillers veulent mettre l’accent sur les règles de bonne conduite à vélo
suivantes :

Perrine, Noélie, Manon, Apolline et Lilian : « mettre son casque »
Noélie, Elise et Lilian : « pour les moins de 8 ans, rouler sur le trottoir »
Elise, Noélie, Apolline, Gabin et Lilian : « la nuit, porter des gilets phosphorescents »
Augustin : « ne pas slalomer sur les routes »
Manon : « utiliser la piste cyclable, lorsqu’il y en a une »
Lilian : « sonnette obligatoire »
Perrine : « rester à droite sur la route »
Noélie : « vérifier que le vélo est en bon état (roues, guidon, freins, éclairage) »
Elise : « faire attention aux piétons »

 Projet « Ramassage des déchets » :

o Comme l’an dernier, les jeunes conseillers sont invités à préparer des affiches sur le thème
de la protection de l’environnement, qui seront fixées aux barrières entourant les lieux de
collecte, les apporter pour la prochaine réunion du CMJ.

Pour l’organisation plus concrète  de cette  journée,  deux groupes sont créés,  et  une nouvelle  date  de
réunion du CMJ est fixée le 8 mars 2022 à 17h30.

Groupe « vélo » : Perrine, Noélie, Augustin et Gabin
Groupe « déchets » : Elise, Manon, Apolline et Lilian

8- Discussions autour d’autres projets

- Visite à la maison de retraite :

o Une association de Chamboeuf propose un spectacle intergénérationnel. Nous pourrions
partager ce spectacle avec les résidents de la maison de retraite. Il faut que nous nous
renseignons auprès de la maison de retraite pour voir si cela serait possible et quand.



- Parking à vélos :

o De simples râteliers fixés au sol pourraient être installés dans le centre du village par les
services techniques, du type :

On pourrait en installer un sur la place de l’école publique, derrière le distributeur de pain, ce qui
éviterait que des voitures viennent s’y garer alors qu’il n’y a pas la place… et un autre sur le parking des
tilleuls. Nous allons en parler aux services techniques de la commune.

- Nichoirs à oiseaux, écozone, arboretum, mini-parc naturel…

Toutes ces idées pourraient facilement s’insérer dans un projet de la commune de parc municipal,
qui devrait voir le jour assez prochainement.

- Skatepark, parcours pumptrack et BMX :

Pour  ces  deux  projets,  cela  est  beaucoup  plus  compliqué  voire  impossible  à  réaliser  car  la
commune n’est pas propriétaire de suffisamment d’espace pour les réaliser. 
La zone idéale pour ces projets serait autour du stade de foot, mais les propriétaires qui louent ce
terrain à la commune ne sont pas du tout d’accord.

Prochaine réunion le 8 mars à 17h30.


